

de los servicios que le prestara, creemos que esa desdicha que padecemos los españoles no está por ahora llamada a desaparecer.

Y es lógico que suceda así.

En todas las esferas de la vida ocurre que aquel que sirve recibe en momento oportuno el premio á que se hiciera acreedor; y en política acontece que, el que ayuda á tal ó á cual prohombre cuando está en la oposición, recoge los beneficios que merece al verificarse un cambio de situación y obtener el poder aquella personalidad ó aquel partido á los que antes se otorgó el auxilio que necesitaba.

Es natural que, si alguno de nuestros lectores trabaja para lograr el triunfo de *Carmón*, cuando éste haya triunfado, recompense á quien por él se hubo de molestar.

Por eso el caciquismo tiene su razón de ser visto de esta manera.

La persona que en una provincia dirige los elementos fusionistas, ha de participar del poder cuando á éste suba el partido de la fusión. Lo propio ocurre en cuanto se refiere á los conservadores, ó igual acontecimiento presenciáramos si se tratase de republicanos ó de carlistas.

Y esto explica—dicho sea incidentalmente—el miedo que nos inspira la llegada del instante en que haya de venir á gobernarnos el silvelismo con su Polavieja.

Ahora bien: lo que no se concibe tan fácilmente, es que el cacique pueda llegar á disfrutar de la influencia de que goza, porque siendo todos los beneficios que se le conceden propiedad del país, á éste le corresponde admitir ó rechazar al beneficiado.

¿Consiente que lo sea? Con su cuenta y razón lo hará y, por consiguiente, huelgan las lamentaciones en el caso probable de que aquel ser pequeño se porte mal cuando esté engrandecido. El país no debe ayudarle total ni parcialmente á realizar su obra desdichada, porque si lo consiente, hace lo mismo que esas desgraciadas jóvenes que se dejan perder para decir muy luego en alta voz: «¡Me han perdido!».....

¿Cuál es la causa? Generalmente, un mal deseo que despues se trata de ocultar cubriendo con la capa de la virtud lo que solo fué un pecado.....

Pero el pecador no se libra de la penitencia; y el pueblo que consiente las maldades del caciquismo, sufre las consecuencias de esas maldades.

Ese pueblo, como aquellas jóvenes faltas de virtud, se queja; ese pueblo disfrazado también su vicio cuando con él no le va bien, y quiere aparecer como un bendito. Cuando se llama esclavo, no recuerda que, unas veces directa y otras indirectamente, á él solo se debe la hechura de los tiranos. Habla de su debilidad para defenderse de los que le oprimen, y al decir esto blasfema, porque el Autor de todo lo creado puso donde está cuanto existe, para todos, imponiendo á los mortales como única obligación la de tomar aquello que más les conviniere.....

¿Por qué los débiles no tomaron la fuerza que hay á su alrededor?

¿Por qué dejaron que la tomasen aquellas á quienes se llama fuertes?...

Además, el ser más pequeño tiene medios concedidos por Dios para defenderse de los más grandes; pero si no los quiere utilizar, le faltará razón para decir que carece de ellos.

Si pudiera lamentarse, ¿con qué derecho se lamentaría de su suerte una mosca, por ejemplo, que fuese aplastada por la pezuña de un buey? Murió aplastada porque no utilizó los grandes recursos de que disponía para librarse de aquella muerte.

Como el pueblo español es hoy víctima del caciquismo solo porque él le quiere así.

Carmón

25 enero 1899.

LAS FLAMENCAS

No me refiero á las hijas de Holanda, ni siquiera á las que tocan el violín en los cafés de Amsterdam; me refiero á las que cantan en el Burrero de Sevilla, ó en el café del Pez de Madrid, y á las que sin cantar más que en la mano, van por esas calles de mi tierra quitando «el sentido.» ¿Conocen ustedes á la Paca? Pues bien puede pasar por el prototipo de las de su clase. No es extraño que des matarifes anden muertos por ella ni que el casero la haya dejado correr la fianza, porque tiene unos ojos capaces de sublevar al cuerpo de bomberos. Cuando se avisa para ir á los novillos y se mira el cabello y se pone unas

flores, vamos, que dan ganas de tomarse el pelo.

Solo que ella tiene un geniecito que ya ya, y no es de las que se peinan para uno. Ni para dos. El otro día le dijo no sé qué un ciudadano libre, y si se descuida le dá con las tenazas en la cabeza.

Ya habrán ustedes comprendido que ella es peñadora.

La Maria es otra que tal. Ahora se ha metido á fiadora y anda siempre trayendo y llevando lios.

Su centro de operaciones es la *Fábrica* de tabacos y su especialidad el taller de *liaos*.

Es madrileña para servir á ustedes.—¿Que más quisieran ustedes!—pero es tan «flamenca» como la que más.

Y eso que tiene la lengua tan expedita y tan clara como la *personaja* del sainete de don Ramón de la Cruz.

En clase de barbianas ó flamencas, hay infinidad de matices, y hay donde escoger, como dice un sastre de la calle de Toledo.

Esto es ya casi lo único que nos va quedando: las mugeres. Quien sabe si serán ellas las llamadas á regenerarnos, por que los hombres ¡ay! cada vez estamos mas indiferentes, por no decir otra cosa.

En la mujer del pueblo aun se conserva la hembra tradicional, la que Goya retrató en sus lienzos y la que cantaron nuestros poetas del pasado siglo. Los hombres ya no tenemos ni la lámina.

Y que me dicen ustedes de las flamenca- andaluzas y cantantes de suyo? Se de una que ocura en el café de Naranjeros, que es «la mar sal»—como dice un francés que se ha vertido al castellano, y á quien tuve que acompañar noches pasadas á aquel establecimiento.

Por cierto que si se descuida el extranjero le dan con una cafetera en las narices, no por nada, sino por hacer dos guiños á la flamenca con perjuicio de un *to-caor* que la favorece.

Pero en la clase de flamencas Soledad, la *Churripandi*, una gitana capaz de traducir al *caló* el libro rojo que nos prepara el duque de Almodóvar.

Ella dice que es de Córdoba, y hasta puede que sea verdad, pero lo que no du- do es que ha viajado mucho y corrido no poco.

Actualmente para en un parador de la calle de Segovia y hay quien dice que echa las cartas y compone drogas para que nazca el pelo ó se le caiga á uno el bigote.

A su casa acuden hasta señoras en coche.

Me imagino los diálogos:

—Soledad, vengo á consultarla á usted. Mi marido faltó anoche de casa. ¿Qué le hago para que hoy no falte?

Y la *gachí*, que es una *guasona*, responderá muy seria:

—Arranque usted tres pelos al gato, póngalos usted á hervir en el almirez, tire usted luego el agua por la mirilla de la puerta cuando baje por la escalera un niño rubio, déme usted cinco duros, y asunto *arreglado*.

Hay otras flamencas rubias y blancas, que no dicen la buena ventura pero que podrían hacer venturosos, si quisieran, á muchos chicos que están en estado de merecer.

Estas á que me refiero, inocentes y candidas, que á pesar de su aspecto de mujeres de *trapio* se hacen las tontas y se ruborizan y *tal*, son las más peligrosas.

Ayer ví á una de estas por la calle, como si la pobrecita no hub era roto un plato en su vida, y me consta que le tiró á su novio una sopera y si no se lo quitan de enmedio le coloca toda la vajilla en el cráneo.

Por esta misma *sujeta* se suicidó un traperero que se arrojó á un pellejo de vino, y por esta Dulcinea con mantón bordado se fugó un dependiente de utramarinos del Comercio donde estaba llevándose dos mil reales y siete paquetes de velas.

Así es que cuando oigo que alguno al pasar junto á ella le dice «¡Olé las buenas mujeres!» yo me acuerdo del suicida y exclamo sin poderlo remediar:

«¡Ropa vieja que vender, traperoooo!»
Candela.

Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Tortilla francesa.—Congrio con patatas.—Chuletas de cerdo salteadas.—Postres.

COMIDA

Sopa de estrolos.—Merluza á la vinagreta.—Chuletas de ternera en papel—Cardo á lo bayamés.—Postres.—Café.

Chuletas de cerdo salteadas.—

Se cuecen á la sartén con bastante manteca, escurridolas despues. Déjese en la sartén un par de cucharadas de la grasa, añadiendo unas cuantas de buen caldo, hierbas finas, escalonias picadas, sal y pimienta.—Despues de haber cocido un rato, se disponen las chuletas en la fuente y se sirven reciadadas con este jugo.

Cardo á lo bayamés.—Despues de cortadas en forma de dados las hojas más tiernas del cardo, peladas y lavadas escáldense y escúrrense.—Se ponen al fuego en una cacerola con manteca, harina, bastante caldo, pimienta, sal y moscada.—Cuan esté cocido, se agregan unas cucharadas de sustancia de carne al ponerle en la fuente en que se ha de servir.

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

El presidente de la Comisión general permanente de exposiciones, señor marqués de Alcañices, nos comunica, con fecha 24 del corriente, que se ha resuelto de Real orden que el importe de los gastos de ida y vuelta que ocasione el transporte de los productos españoles destinados á la Exposición de París de 1900 se satisfaga por el Estado.

Con este motivo, el plazo para hacer las inscripciones de los que deseen concurrir á aquel Certámen se ha prorrogado hasta últimos de marzo próximo.

Dicen de Lora del Río, que ha quedado completamente esclarecido el horrible crimen cometido en las minas de la Reunión, el 27 de diciembre último.

Pedro Martínez Fernández (a) *Polilla*, y su amante Filomena Vergara Larroche (a) *la Fraila*, extrangularon al marido de ésta, Miguel Checa Domenech, en el domicilio de ésta y á presencia de dos hijas del matrimonio, de 7 y 13 años de edad, respectivamente.

Realizado el crimen, colocaron el cadáver dentro de un saco y lo colgaron de un árbol, marchándose despues el amante, entrando á beber en varias tabernas; pero recordando que el difunto usaba reloj, fué, en unión de la parricida, lo descolgaron y le quitaron el reloj y algún dinero.

Los autores de tan horrendo delito lo han confesado con todas sus repugnantes detalles y con un cinismo que espanta.

—Advertimos á los interesados que el domingo 29 dará principio la rectificación de los alistamientos expuestos al público, acto que continuará en los dias festivos, si fuere necesario, hasta la víspera del segundo domingo de febrero.

—Dice un colega, que ha cerrado sus puertas el café cantante que con el título de «Palacio de las flores» se inauguró en esta capital hace unos tres meses.

Y van tres.
—Hoy ó mañana debe regresar á esta ciudad, procedente de Calalla, el virtuoso señor obispo de la Diócesis Dr. don Tomás Sivilla.

—Ha salido para Mallorca el gobernador civil de esta provincia don Miguel Socías, habiéndose encargado del mando de la misma el diputado provincial don José Aymerich.

—Se ha concedido autorización á don Francisco Vidal, para la traslación del cadáver de su esposa doña Dolores Torrent Oliver, desde San Felip de Guixols á Tossa.

—Para servir la expendaduria de tabacos núm. 12 de esta capital, vacante por

cesación de D. José Martí que la desempeñaba, ha sido nombrado, á propuesta de la representación de esta provincia, don Francisco Xifra.

—Ayer fué conducido á esta ciudad el cadáver de doña Maria Bondella, viuda de Bondella, que á causa de rápida enfermedad falleció en Barcelona, cuyos restos han sido conducidos al cementerio de nuestra capital, y enterrados en el artístico panteón que en dicho sagrado recinto posee la familia de la fiada, á la cual damos el pésame.

—Ha pasado por esta ciudad, con dirección á Barcelona, el maestro Oagar Intner, que dirigirá una serie de conciertos en el Teatro Lírico de aquella ciudad.

—Escriben de Mahón, que un capitán del ejército inglés, que dice ser exclusivamente un turista, recorre hace dias la isla de Menorca, sacando vistas fotográficas.

Un delegado del Gobierno en aquella isla, de acuerdo con la autoridad militar, sigue de cerca los pasos del súbdito inglés, telegrafando el resultado diariamente al gobernador.

—Hoy dará principio en la iglesia de S. Félix un solemne novenario dedicado á San José. La función empezará á las cinco y media de la tarde, predicando durante los nueve dias los oradores siguientes: Rto. D. Manuel Serrano, Rdo. D. Agustín Maymí, Rto. D. Joaquín Vallés, Rdo. don Odón Rosa, Rdo. D. Sebastian Gibert, reverendo D. Anselmo Herranz y el reverendo D. Antonio Maria Oms, canónigo penitenciario de esta Santa Iglesia Catedral.

—Para la tarde de mañana, domingo, anuncia la sección del «Centro Moral» una función lírico-dramática, en la que se pondrán en escena las piezas en un acto «Lo senyor Palau», «Lo rapte de don Sabino» y una chistosa zarzuela.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Tibarcio Cundó.

—El domingo próximo tendrá lugar la inauguración de la sociedad regionalista «L'Escut emporità de La Bisbal» con los siguientes festejos:

A las 10 y media de la mañana, recepción y organización de comisiones y acto de descubrir el escudo de la asociación.

A las 12 se tocará una sardana frente los arcos de la asociación.

A las dos de la tarde «Aplach de propaganda» en el que tomarán parte los señores don Juan Permanyer, don Antonio Gallisá, don Miguel Laporta y don Narciso Verdager Callis y representantes de muchos centros catalanistas.

A las 8 y media de la noche serenata.

A las 9 velada en obsequio á los oradores.

—En el taller de don Joaquín Bilbao, de Madrid, se ha sacado el modelo en yeso del grupo del monumento al señor Cánovas del Castillo, para cuya construcción se emplearán dos años.

—El tiempo continúa sumamente frío, siendo causa el rápido cambio de la temperatura de muchas enfermedades.

—Probablemente hoy se reunirá la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia.

—El primer tren correo que llegó ayer procedente de Barcelona, vino cubierto de nieve.

—La supresión de los recargos de guerra, no se hará hasta el fin del presente año económico.

—Nuestro apreciado amigo el abogado del Estado don Joaquín Apolinario Macías, ha sido trasladado á la Delegación de Barcelona.

—De las actuaciones realizadas por el Consejo Supremo, resulta que Manila se rindió en las siguientes circunstancias. La ciudad se hallaba incomunicada con España.

El recinto murado no fué batido y disponía de municiones de boca y guerra para poder resistir.

En esas condiciones las leyes militares prohiben que se entregue una plaza.

Por ello se precesó al general Jáudenes, dejándole hasta ayer en libertad provisio-

El general instructor, señor Muñoz Vargas, ha dicho que pronto terminará el sumario.

—Ayer tarde riñeron dos mujeres en la calle de Mora, por cuestión de celos.

La oportuna intervención de un vecino, hizo que la riña no tuviera más consecuencias que la de algún arañazo sin importancia.

—No fué conducida ayer á esta ciudad, como se esperaba, la bandera del primer batallón del Regimiento de Guipúzcoa.

Parece que llegará el próximo lunes.

—El jueves próximo, festividad de Nuestra Señora de la Candelaria, la Sección lírica-dramática del «Círculo católico obrero» pondrá en escena en su bonito y espacioso teatro, el drama en dos actos «Catalunya!» y el juguete cómico «Aprobados y suspensos».

—En el Instituto de Fisiología de Bonn, se han hecho curiosas experiencias acerca del consumo de oxígeno, y por consiguiente del gasto de energía que exige la carrera de un ciclista.

Las experiencias se han realizado en una pista especial de 250 metros de longitud.

Tomando como datos un peso de 70 kilogramos para el ciclista, otro de 21,5 kilogramos para la máquina, y una velocidad media de 15 kilómetros por hora, las experiencias han demostrado que el ciclista consume setenta y dos litros de oxígeno por hora. Este consumo elevase á 80 litros para una velocidad de 21 kilómetros. En cambio, en la marcha ordinaria de un hombre á pié, el consumo de oxígeno no excede de 59 litros por hora.

El dato es sin duda interesante, porque permitirá sentar reglas y dar consejos respecto á la mayor ó menor conveniencia del ciclismo para determinadas personas de reducido campo respiratorio, y aún á la utilidad del ejercicio para desarrollar el aparato de la respiración.

—La Audiencia provincial ha dictado sentencia condenando á Juan Giró Mir, como autor de un delito frustrado de hurto á la multa de 125 pesetas y pago de costas.

—Ayer celebró sesión la Comisión provincial.

—En 1.º de febrero se efectuará la saca

de los mozos que deben concentrarse el 29 de los corrientes en la zona de reclutamiento.

—La empresa del Teatro Principal anuncia para hoy el estreno de la preciosa zarzuela en un acto «Los chicos.»

—Se ha concedido por el Ministerio respectivo, la traslación del cadáver de doña Nadal Sardá, desde Perpiñán al Cementerio de Calonge.

—Durante el mes de febrero próximo, los ayuntamientos y juntas periciales ó comisiones de evaluación de la riqueza territorial formarán, por duplicado el apéndice al amillaramiento, dividido en las tres partes de que aquel se compone, é incluyendo en cada una de ellas las altas y bajas, así como también los resúmenes de unas y otras, según lo dispuesto por el reglamento de 30 de septiembre de 1885.

—En Larache, hace unos dos meses, un perro atacado de hidrofobia mordió á una vaca, que murió de la misma enfermedad.

Don Zenon Ganalda y su familia auduvieron frotando hace tres días la boca y garganta del animal para procurarle alivio sin acordarse de la mordedura, y como tuvieran grietas en las manos se teme se les ha contagiado la terrible enfermedad.

—Parece que á fin de mes quedará colocado en la iglesia parroquial de Figueras el sacrario grande, tallado en maderas, construido por artistas de Barcelona.

—En Sos, importante población de la provincia de Zaragoza, se ha desarrollado un triste suceso.

Hallábanse reunidos en el café, pasando la velada, los hijos del alcalde y unos sobrinos de este, cuando pasó por delante del establecimiento una rondalla de mozos del pueblo que, apercibidos de la presencia de aquellos, comenzaron á dirigirles coplas mortificantes.

Estas cesaren pronto, pues entre rondadores y aludidos se entabló una encarnizada lucha, resultando de ella muerto uno de los jóvenes y gravemente herido otro.

Ignóranse otros detalles.

El suceso ha producido honda sensación en el vecindario de Sos, así por lo desagradable del hecho, como por la clase á que el muerto y el herido pertenecen.

—En la Secretaría de Instrucción públi-

ca de esta provincia, se está trabajando activamente para abrir á la mayor brevedad el pago del 2.º trimestre del actual ejercicio.

—Dice *El Regional* de Figueras:

«Llaman la atención los subidos precios que alcanzan los cerdos cebados en este mercado, debido á la escasez que de tal ganado se nota en el país que han recorrido desde algun tiempo á esta parte gran número de acaparadores forasteros.

—En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, se ha celebrado una misa costeadada por la Audiencia provincial de esta ciudad, en sufragio del alma del magistrado suplente D. Manuel Viñas y Grangés.

—D. José Ensesa, ha presentado á este Gobierno civil una solicitud pidiendo autorización para que se le conceda permiso para la construcción de un desvío que le permita con facilidad conducir los vagones de la línea de T. B. y F. al pié de sus almacenes, cuyos planos para su debida ejecución ha presentado.

—Dice un colega local, que encendiendo unos matorrales en las cercanías de Canet de Adri tres niños de certa edad, tuvo la desgracia uno de ellos, llamado Pedro Capell Moradell, de dos años de edad, de prendérsele fuego á las ropas produciéndole graves quemaduras, á consecuencia de las cuales falleció al poco rato.

—Dice el «Boletín de Primera Enseñanza» que á pesar de haber transcurrido ya la primera mitad del actual ejercicio económico, están pendientes de presentación en la Junta provincial de Instrucción pública, los presupuestos de las escuelas de La Bajol, Cantallope, Masanet de Cabrenys, S. Miguel de Fluviá, Vilafant, Vilamaniscle, Vilanova de la Muga, Albons, Cassá de la Selva, Fontcuberta, Garrigelas, Juyá, Salt, S. Andrés del Terri, S. Martín de Llémána, Gallinés, Orfane, Vilahur, Casavells, Corsá, Foixá, La Bisbal, La Tallada, Palafrugell, Palamós, Regencós, Rupió, San Juan de Palamós, Serra, Vall-llobrega, La Piña, Oix, Talaià, San Miguel de Pera, San Cristóbal de Baget, Bolvir, Caralps, Las Llesas, Molló, Ogassa, Palmerola, Maranges, Parroquia de Ripoll, San Cristóbal de Texas, San Juan de las Abadesas, San Martín de Vila-

llonga, San Pablo Seguríes, Vallfogon, Vidrà, Vilallobent, Caldas de Malavella, Lloret de Mar, San Felu de Buxalleu, San Hilario Sacalm, Carós, San Miguel de Cladells, Espinelves y Susqueda de las de niños, de Aviñonet, Cadaqués, Castelló de Ampurias, Palau Sabardera, Pau, Vilajuiga, Armentera, Bellcaire, Bescanó, Campillonch, La Escala, Porqueras, Vilademat, Buda, Castellfullit, San Esteban de Bas y Tossa; de las de niñas, de Bordils, Flasa, Bagur, Begudá, San Pedro las Presas, Ger y Llanás, y el de la escuela mixta de Setcasas.

VINO DE BUGEAUD Tanti - Heintze con QUINA y G.A.G.A.O. el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe. - PRINCIPALES FARMACIAS

Distracciones

Entre agente de policía:

—Me sorprende dice uno de ellos—que todas las profesiones tengan un patrono y nosotros no.

—¿No lo hemos de tener?

—¿Cuáles?

—Hombre, Josué, que detuvo el sol.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Julián ob. y Flavián mr.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Hospicio

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

Teatro Principal

Función para hoy 28 de enero de 1899

1.º Se pondrá en escena la zarzuela en un acto,

COLEGIO DE SEÑORITAS

2.º La tan aplaudida zarzuela en un acto,

Los chicos

3.º La aplaudida zarzuela en un acto,

LOS DINEROS DEL SACRISTAN

A las 8 y media.

Entrada puerta principal, 0'75 cénts. paraíso 0'50.

La princesa estaba pálida y temblorosa; parecía que se sintiese enferma.

—Señora—le preguntó el delegado del juez,—este señor ¿es vnetro marido?

—Si—balbuceó la esposa culpable levantando la vista.

—Está bien, señora; podeis retirares.

Ya era tiempo: Lisa Olsdorf podía apenas sostenerse de pié, per más que se apoyaba en el quicie de la puerta, y acababa de lanzar un grito de estupor. Había reconocido á Vera Soublaieff en la joven que estaba en la cama y sentía al mismo tiempo que le mordían los celos en el corazón, que su amer propio quedaba cruelmente humillado.

¡Cómo! ¡era la hija de uno de sus colonos la que Pedro Olsdorf había elegido para desempeñar tal papel en aquel drama conyugal! ¡Era ante aquella joven, que la conocía y de quien tantas veces había recibido los homenajes, que debía bajar su frente! ¡Ah! esto era demasiado y creía haber sido harte nécia hasta entonces juzgandose como caballeresca la conducta de su marido, quien resultaba ahora ne ser más que un hombre como tantos otros, que había aprovechado aquella ocasión para satisfacer un capricho que sin duda acariciaba desde hacia tiempo. ¡Quién sabe! Acaso ella misma había sido la primera engañada.

Lisa había oido decir y había leído en los periódicos que el principe Olsdorf paseaba públicamente per París á una de las más adorables criaturas que habían visto; pero obligada á salir pece, per razón del ruido que producía su divorcio y por el papel de víctima á la amorosa pareja. En cuanto á Pable, ya se había guardado, como se comprende, de ir á ninguna parte donde pudiera encontrarse frente á frente con aquél de cuya esposa iba a ser maride forzoso.

Lisa Barineff no podía por tanto, esperar sorprender á Vera Soublaieff en brazos de su esposa. Por otra parte, la vista de

derf entraba entonces, cerraba tras sí la puerta y atravesaba quedito el dormitorio, como si temiera despertarla, y dándola al mismo tiempo con un amistoso gesto las buenas noches, pero sin acercarse nunca á ella, desaparecía por la puerta de su dormitorio.

Vera, cuyo corazón latía con fuerza al pasar el príncipe, se dormía pronto; pero su sueño se veía muchas veces turbado por raras visiones, inconscientes alucinamientos y púdicos terrores.

Un mes casi había transcurrido de este modo, cuando después de haber tenido el príncipe una entrevista definitiva con el abogado de su esposa, para dejarlo todo dispuesto en forma que diese los resultados que deseaba, llevó una noche al Vaudeville á la hija del colono de Elva, no volviendo ambos á su casa hasta las primeras horas de la madrugada.

Nunca como aquella noche se había mostrado el príncipe tan afectuoso y solícito.

Habían vuelto á pie, y cuando Pedro ofreció su brazo á la joven para dirigirse á la calle Auber por el boulevard y la plaza de la Opera, era tal la emoción que Vera sentía, que tuvo que apelar á todas sus fuerzas para hacer que su corazón se moderase y no se conociera en el exterior la violencia con que latía.

La joven rusa no podía ya ocultarlo: amaba con su amor tímido y casto, pero profundo, al hombre con quien vivía desde hacia algunas semanas. Vera no se preguntaba ya lo que el príncipe quería hacer con ella; poco le importaba todo esto. Le veía diariamente, puede decirse cada hora, y no abrigaba más que un solo temor: el de salir de aquel hermoso ensueño para volver á la realidad.

En cuanto al príncipe, parecía estar inquieto, preocupado, impaciente.

Cuando llegaron aquella noche á sus habitaciones, Vera,

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre.
Fuera de la Capital.	5	>>>
Ultramar, en oro.	18	>> semestre
Id. un año en oro.	25	>>>
Extranjero.	7'50	>> trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixels. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Ollet y su línea. 5'30	11 id.

Distribución de la correspondencia a domicilio la verificarán los carteros a las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana a 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 a 12 de la mañana.

Para el apartado, a las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge a la 1'30 tarde y a las 9 de a noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación a la llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixels 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana a 1 tarde y de 1'30 a 5'30 tarde. Entrega de periódicos a las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana a 1 tarde.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases, lo cuanto lujoso se desee, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual centamos con el material necesario. Las familias que acudan a este Establecimiento en demanda de esta clase de impresiones, tendrán derecho a que en la 4.ª plana del periódico se les publiquen anuncio del importe de CINCO PESETAS.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SODA

QUIMICAMENTE PURO

E TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID

ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas a 0,50 y 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS ECONOMICAS A 5 PESETAS

También vendemos este producto en pastillas comprimidas a 0,50 pta. caja

como de costumbre, se retiró seguida por Julia, y pocos instantes despues se metia en la cama, febril y temblorosa, pues Pedro, antes de separarse de ella, la habia abrazado con una especie de ternura y apasionamiento que la turbaron profundamente. Al contacto de aquellos labios de fuego sobre su frente, la pobre niña habia cerrado los ojos y se habia sentido desfallecer.

Na habia transcurrido un cuarto de hora cuando la puerta se abrió.

Era el principe, quien, según su costumbre, iba a atravesar la habitación, convencida de lo cual senreia ya Vera para devolverle las «buenas noches» que le daba siempre; pero esta vez, el marido de Lisa, en lugar de seguir su camino, se acercó al lecho y se sentó en una butaca, sobre la que con femenil desorden se hallaba el perfumado peinador de seda que la joven acababa de quitarse.

Vera, sorprendida, se levantó un poco, mostrándose más bella que nunca en aquella actitud de casta confianza, al mismo tiempo que con sus grande ojos parecia interrogar a Pedro Olsdorf. Este, tomándole la mano, dijo:

—No temais, querida niña; escuchadme.

—¡Oh! no tengo miedo— contestó cándidamente la joven, dejando entre las del principe su pequeña y en aquellos momentos temblorosa mano.

Pedro prosiguió, más emocionado de lo que queria aparentar:

—Ha llegado el momento de que me deis una gran prueba de vuestra fidelidad. Dentro de algunos instantes ocurrirá aquí un acontecimiento inexplicable para vos, en el que desempeñareis el principal papel. Lo que deseo es que no os admireis de nada, que me obedezcais ciegamente y que no os asusteis, ocurra lo que quiera.

—No os comprendo—murmuró la joven,—pero os prometo hacer todo lo que exijais de mí.

La mano de Vera estaba helada, toda su sangre habia afluído al corazón.

El violento senide del timbre que se oyó de repente, la hizo enmudecer.

El principe se habia levantado del sillón y escuchaba, pero sin alejarse del lecho.

Ivan, que no se habia acostado todavia, acababa de abrir la puerta y se oian varias personas en la antecámara que hablaban con el viejo criado.

—Acordaos de todo lo que acabo de recomendaros—dijo rápidamente Pedro a la hija de Soublaieff.

En un momento se desnudó, se sento sobre la cama y se inclinó hacia Vera como si fuese a abrazarla.

En aquel mismo instante se abrió la puerta del gabinete. La pobre niña, que habia lanzado un grito de estupor al ver el movimiento del principe, le echó instintivamente al cuello sus brazos desnudos, como si quisiera defenderle o tal vez pedirle ayuda y protección.

Pedro Olsdorf se separó suavemente de ella y se volvió hacia la puerta. Estaba enfrente de tres desconocidos, de los que uno, el primer actor al parecer de aquella extraña escena, se descubrió cortésmente, diciendo:

—¿Sois, señor, el principe Pedro Olsdorf?

—Yo soy—respondió con calma el noble ruso.

—Yo soy el comisario de policia de vuestro distrito, delegado por M. Leroy, juez de instrucción, para comprobar contra vos el delito de adulterio, en virtud de lo prevenido en el artículo 1.307 del Código de procedimiento civil. La ley me ordena hacer que comparezca aquí mismo la señora princesa, a cuya instancia se ha dictado la orden judicial.

Lisa Barineff, que se hallaba en una pieza vecina, comparció al momento acompañada por un secretario del comisario de policia.